

Diario de Burgos

Año XLVII, Núm. 19.549-Burgos § Apartado 46. Calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Miércoles 29 de Diciembre de 1937

Nuestra aviación ha derribado en Teruel siete aparatos enemigos

Parte Oficial de Guerra

Parte Oficial de Guerra, del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día 28 de Diciembre de 1937. Ha continuado la batalla en el sector de Teruel, rechazando a los intentos de contraataques del enemigo, con grandísimas pérdidas para éste. Dos tanques rusos fueron volados y tres más inutilizados. Entre los prisioneros figuran dos comandantes, dos capitanes y un teniente de Infantería de Marina. Continúa la progresión de nuestras fuerzas, que han conquistado en el día de hoy algunas alturas. Teruel continúa su defensa, rechazando todos los ataques enemigos. En el aire, la actividad de nuestra aviación ha sido grandísima, llevándose a cabo bombardeos eficacísimos sobre la línea enemiga, derribando en combate aéreo cuatro "Curtiss" y tres "Ratas", habiéndose perdido por nuestra parte un solo avión de caza. Salamanca 28 de Diciembre de 1937. II Año Trifurcal. De orden de S. E. El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Orientación política internacional

PANISLAMISMO

La revolución iniciada por el odio entre árabes y judíos, sigue ardiendo en Palestina. Todos los días caen numerosas víctimas, y las autoridades inglesas, policía y fuerzas del Ejército, no han logrado hasta ahora poner orden. Toda la nación árabe está sublevada. Los disturbios acaecidos en 1935, tenían como causa única, el odio a los judíos; hoy, bajo ese pretexto, la rebelión va dirigida contra Inglaterra y contra toda autoridad europea. Las represalias inglesas han sido, según su costumbre, muy duras, y el mundo árabe considera ya esta lucha como una guerra santa y como el medio de conseguir la independencia.

Lo que llamamos ahora panislamismo ha existido siempre. Desde el tiempo de Mahoma, los árabes han estado unidos contra los infieles, hay que tener en cuenta que la base de la vida y de las aspiraciones musulmanas es religiosa. El Corán no es sólo el libro de la fe, sino también el código, la constitución y el resumen de todo lo que deben conocer. Este es el lazo que, estrechamente a todos los musulmanes, sean éstos de la India, de Palestina o de Marruecos. Ningún dominio de las potencias europeas ha conseguido imponerles más que las apariencias de nuestra civilización, y éstas desaparecen ante el menor incidente, pudiendo traer graves consecuencias el descontento que se manifiesta entre ellos.

Esta unión de pensamientos y de aspiraciones de base religiosa, ha concurrido siempre en el Islam, con el aghelo hacia el restablecimiento de la unidad del mundo árabe y del antiguo imperio de los califas. Hay que reconocer que estas aspiraciones han sido alentadas por la torpeza de la política de algunas naciones europeas, y especialmente de Inglaterra y de Francia. Inglaterra, por haber tomado la iniciativa de la idea sionista, es decir, la creación de un Estado judío en Palestina, idea que impuso con la ferocidad propia de su política secular. Francia, obrando en el mismo sentido en Argelia y Marruecos, y dando a los judíos derechos que no debía de haberles concedido, desconociendo ambas naciones el odio de los árabes a los judíos, plaga de Oriente, por no decir del mundo.

La idea imperialista musulmana obtuvo durante la gran guerra el apoyo de uno de los agentes más activos de Inglaterra, el conocido coronel Lawrence. Este abrigaba el proyecto de crear un gran imperio árabe, comprendiendo Palestina, Siria, y Arabia, bajo el protectorado de Inglaterra, con lo que esta nación aseguraba su dominio en el Medio Oriente y protegía la ruta de las Indias. Pero no ocurrió así. Francia se encargó, después de la guerra de aduana, de Siria, e Inglaterra, Palestina, destruyendo, al ocupar estas zonas de influencia, el grandioso proyecto del imperio árabe. El no haber cumplido Inglaterra con las promesas hechas por el coronel Lawrence ha dejado entre los árabes un rencor que, junto con el odio a los judíos, que no había ocurrido nunca en el curso de toda la historia, es decir, la unión de todos los pueblos que siempre habían estado luchando entre sí.

Mesopotamia, Siria, Palestina y Egipto hacen hoy frente común contra Inglaterra y Francia. Varios comités, de los cuales el más importante en Palestina es el dirigido por Chekib Arslan, han fomentado todas las sublevaciones desde hace diez años. Estos permanecen en constante relación con otros, esparcidos por el mundo, existentes en la isla de Java, en la India Inglesa, en Túnez, en Argel, etc. cuya misión es agrupar a los musulmanes.

En la mente de muchos musulmanes existe la idea de que la unidad del mundo árabe no es más que el primer objetivo, siendo el verdadero la unión de todos los pueblos islámicos. Este ideal, tiene un apoyo muy poderoso en la persona de Ibn Sa'ud, figura interesantísima. Este emir ha sabido imponer a los pueblos turbulentos de Ara-

bia con energía y autoridad, al tiempo que con una gran prudencia. Las ideas nacionalistas de Marruecos y de Argelia, que han existido siempre en el corazón de los moros, han estado constantemente sostenidas por los comités de Palestina, valiéndose de una propaganda solapada a la que los gobiernos de Francia no han concedido la importancia que tenía. Ahora está acrecentada por la propaganda comunista que se ha desarrollado en esos países con un éxito peligroso, encontrando un terreno muy preparado en el espíritu de independencia de los indígenas. La llegada al poder del Frente Popular francés, va haciendo cada vez más difícil el restablecimiento del orden.

La rebelión musulmana ha echado ya hondas raíces y sólo una política muy enérgica podría contenerla. Pero ni Francia ni Inglaterra parecen por ahora capaces de practicarla, máxime en momentos en que todas las naciones de Europa, están enredadas en disturbios que amenazan su existencia.

Para el día de un año será como un día con

"Hesperin"

La Crema que detiene al tiempo
Pesetas OCHO. Timbres aparte

Los rojos tratan de empujar las minas de Almadén

No hay consideración moral, por sagrada que sea, a la que los rojos se sientan obligados. Nada de lo que hace relación con la Patria y el patriotismo les importa cosa alguna. Más aún, diérase que intentan y cuando pueden penetrar todo lo que se les antoja, no sólo por la ventaja material que les pueda reportar, sino además por la mala fama, fricción, que, según los penalistas, es propia de los delincuentes natos. A los rojos no les preocupa absolutamente nada la integridad del territorio ni las minas, por graves que sean, en la soberanía que dicen ejercer, ni claudicación alguna en sus chalanos internacionales, malos, porque sí es así, y harlo notorio en todos los casos, no añade nada nuevo, la gestión que, según noticias fidedignas, viene realizando Indalecio Prieto en sus desesperados tanteos de ayudas y sucumbos. En su descepción ante la conducta que se les antoja fría e insegura de las democracias europeas, se ha lanzado a ciertas negociaciones con elementos políticos y financieros de mucha significación en los Estados Unidos. Con el objetivo de conseguir un crédito para compra de armas y municiones con la garantía de las minas de Almadén o de sus rentas, a cuyo efecto se encuentra en Barcelona un delegado norteamericano. ¿De qué no serán capaces los rojos y su animador Indalecio Prieto de enajenar, de hipotecar, de dar en prenda? Al cabo negocian lo que habrán que no es suyo, cometiendo una verdadera estafa, puesto que comparecen en las más turbias maquinaciones o en asuntos de tramitación equívoca a nombre de un Estado que se les va de las manos. He aquí algo que interesa muchísimo a cuantos, sin la debida información o contagiándose de la corrupción republicana marxista, no tienen inconveniente en planear negocios de cualquier manera ni con cualquier persona: la España Nacional no reconocerá ninguna concesión o venta que merezca la soberanía del Estado, o vaya contra las leyes nacionales. Tomen buena nota de la relación con otros, esparcidos por el mundo, existentes en la isla de Java, en la India Inglesa, en Túnez, en Argel, etc. cuya misión es agrupar a los musulmanes.

En paseos, trenos, salones de té, tertulias hogareñas, locutorios convulsivos, en las "clases de labor" de Colegio, DEBEN -deber casi sagrado- trabajar sin descanso en la "campaña para el abrigo del combatiente" las agencias tejedoras de una mujeres españolas.

ALREDEDOR DE LA GUERRA ESPAÑOLA

Genio y figura... o la perturbación colectiva

Por R. SAN SIMON

Porque la gente de Madrid que no come o come muy mal y poquísimo llena los cines y los teatros, los periódicos rojos que han tomado color gris del papel de modo permanente, los dirigidos que van y vienen unas horas sin pncioar allí ni una sola vez y los rutinistas de la guerra que procedentes del extranjero asoman otro rafter por la capital mártir, todos han venido en decir que el heroísmo de Madrid no tiene rival. Y otros cantan al humorismo madrileño que nunca se abatía y celebran sus chistes cuando pasa la granada, cuando se encubre la estatua, cuando se forma la cola, cuando no se come; un humorismo que tendría que ver con las puertas abiertas unas horas no más con la Constitución de la República en la mano, allí en donde se manda que a ningún ciudadano se le puede retener en contra de su voluntad entre tantas cosas de las que no quedan ni figura.

¡Que llenan los cines y los teatros en donde se venden papitas de melón en cucuruchos como antes se vendían bombones y caramelos! ¡Allí donde se fuma tanta basura como la que engaña pasillos y butacas! ¡En donde se han recogido muertos fumadores que encendían cigarrillos de hierbas fantásticas! ¡Que se llenen los cines y cafeterías, pero donde los cuerpos atiradoros ofrecen más calor que las casas sin lumbre y sin ventanas y muchas jas más sin ropas! ¡Pero a dónde han de ir los madrileños entonces, si en sus casas no pueden vivir? ¡Al café, a beber el brevaie botellero o el licor falso que embotice y adormece los sentidos borrando todo recuerdo de lo que fué y lo que pudo ser!

El heroísmo madrileño que nadie puede negar no es el humorístico que tratan de revelar los cantores. El heroísmo consiste en poder aguantar lo inaguantable. A no ser que a fuerza de beber esos compuestos, el Madrid sano, el Madrid consciente, el que sería digno de figurar en el martirologio varias veces, unas por lo que sufrió, otras por lo que sufre y otras por lo que tiene que soportar, se haya convertido en humorista de su propia suerte, por causa de esos brevaies, por una colectiva perturbación.

Aunque creamos de nuevo que si por unas horas se abriesen las puertas de sus matros, y sus guardiánes soviéticos autorizasen a los otros españoles a que usaran por una vez la famosa Constitución, entonces sí que habría que cantar el humorismo. Un humorismo finísimo, pero de muchos kilómetros de largo.—S. P. E. S.

Quando adquirieras una prenda para tí, piensa en los que la necesitan más que tú, porque están más espuestos que tú a la inclemencia; piensa en los que son más dignos que tú de llevarla, porque la pagan con su sangre. Si no puedes adquirirlos dos o tres, rebaja tu deseo de comodidad, y eleva el deseo de que estén cómodos los que luchan por tí.

Un centenar de tanques rojos ha sido inutilizado

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Teruel). No creo que me engaño mis sentidos, y si así fuera, pronto estoy dispuesto a rectificar. Pero me parece haber notado en estos días transcurridos un cambio en el frente, favorable como es natural, a los rojos. No puedo negar que siento debilidad por esos «impávidos enemigos», y se me ocurre que puedo me pongo de su parte y aún me atrevo a darles algún que otro consejo. Mi observación consiste en que el último viernes los encontré en líneas interiores de las que hoy ocupan, debido, sin duda, a que la hernia que lograron producir en nuestras defensas de Teruel se han reducido con liberalidad. Así, pues, los movimientos que han venido realizando los considero muy acertados. Este es el camino: cuanto más lejos, mejor. Pero celebraré poder hacer llegar hasta ellos una confianza de lo que, a mi juicio, depende su futura suerte. Quisiera decirles que aún no se encuentran bien donde están, porque las fuerzas «faciosas» les están preparando una encerrona mayúscula si no se reatan a tiempo. De no hacerlo tal como les digo, lo van a pasar muy mal. Que se acuerden de aquel Pirro que cantaba victoria cuando las Legiones romanas le estaban moliendo las costillas.

Si el jefe de los rojos que les manda, con cuyos métodos sintéticos no estoy conforme, alcanzara a ver dos dedos más allá de sus narices, se daría cuenta de que ha metido a lo más selecto de sus fuerzas en el callejón sin salida; pues mientras el jefe central «facioso» les va empujando hacia afuera, los flancos progresan amenazadores como catapultas.

Hoy habrán recibido prueba de lo que no pretendo equivocarme, y de lo contrario, que digan si no es verdad que han recibido la primera bofetada con ambas manos donde más duele. El hecho es que mis «amigos» los rojos se han pegado (totalmente a unas coñas y alturas y que en una estrecha faja de terreno quieren hacer maniobrar una considerable masa de hombres y de pertrechos de guerra. Esto, técnicamente, es un error, y físicamente, es imposible. Así que lo que desahora o se la desahora. Y esto es, seguramente, lo que les está ocurriendo.

Es lástima, porque el plan estaba bastante bien amasado, aunque con poca levadura de sentido común. Yo sé, creedme; sufrí al ver con qué sentido común y con qué ciencia avanzan los «indignos» faciosos, los que pegan bofetadas, y cómo poco a poco se van acercando a sus objetivos.

Sin ir más lejos, en la posición denominada Los Morrones, les dieron una tanda de ellos que, como un niño cuando riñe, han salido diciendo: «Yo no juego». En Los Morrones y en San Blas, y en el vértice o entrante de los soldados de Franco forman en Conduc, y en las barriadas extremas de la capital, cuantas veces los «heróicos» milicianos se lanzaron al a-

Un triste record francés

Regreso demográfico.- Muerte de los pueblos

En un inmediato mañana, la vecina República carecerá de soldados suficientes para custodiarla y defenderla

PARIS.— Entre todas las naciones de Europa, Francia ha sabido conquistar la triste primacía de la regresión demográfica, al propio tiempo que se halla exuberante de organización de iniciativas particulares para tutelar la maternidad y la infancia, que un diario parisiense presenta como «un movimiento extenso, con precisión, agilidad, con dirigidos efectivos, estados mayores experimentos y tropas numerosas y disciplinadas».

En efecto, esta organización cuenta con: La Alianza Nacional que, especializada en las cuestiones de la falta de nacimientos, interviene en todos aquellos lugares en donde puede realizar obra útil a los fines demográficos; la Federación nacional de las familias numerosas, que agrupa de por sí 400.000 familias con 2.500.000 individuos; la Confederación Nacional de las familias; la Asociación del Matrimonio Cristiano; la Unión de las Asociaciones Católicas de los padres de familia; la Liga de las familias numerosas de Francia; la Liga de los funcionarios padres de familias numerosas; las Madres francesas; la más Gran Familia, integrada por padres que cuando menos poseen cinco hijos.

La lista podría prolongarse con las ligas y asociaciones de menor importancia, con un conjunto de familias, que si cada una de ellas atendiera a dar al mundo anualmente un niño, Francia sería llevada a un exceso de población. Por el contrario, el balance demográfico francés en el primer semestre del presente año, se ha cerrado con un pasivo de cerca de 19.000 muertos. Esto quiere decir sencillamente, que si Francia emplea millones de millones para robar al país de una férrea línea Magnot, de fortalezas y de cuarteles, de continuar en esta forma, el mejor día faltarán a Francia los soldados para custodiarla y defenderla.

A este propósito, es interesante recordar una reciente estadística publicada por el Ministerio de la Guerra de la vecina República. Tal estadística, señala el reparto porcentual de la recluta

Conmemorando una fecha trágica

SANTANDER.—El día 27 de Diciembre de 1936, con pretexto de una incursión aérea de la aviación nacional a unos objetivos militares de Santander, los pistoleros de la FAL asaltaron el barco «Alfonso Pérez», en el que se hallaban unos 400 de nuestros presos y asesinaron a pistoleros y con bombas de mano a 156 personas después de someterlas a terribles pruebas y preparativos.

Esta fecha trágica en la historia de Santander, ayer fué conmemorada por iniciativa y bajo la organización de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. A las diez de la mañana, y en un lanceón surto en el mismo lugar de la bahía donde estaba el fatídico barco, se celebró una misa, oficiando el Padre Las Muñecas en el altar levantado en la mencionada embarcación. La noche de mañana ofrecía un aspecto imponente, celebrándose en unas 20.000 personas las que escucharon la misa con un recogimiento y fervor magníficos. Todas las autoridades de Santander asistieron al acto, ocupando los lugares preferidos. Terminada la misa y por medio de altavoces instalados por la subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, la multitud escuchó los discursos del Padre Las Muñecas, Mora Villar y Vélez del Consejo Nacional y brigada de F. E. T. y de las JONS. Finalizado el acto se verificó un desfile brillantísimo de una sección de F. E. T. con bandera y música, por los flechas de Santander, Torrelavega, Mariedas y Peña Castillo, así como los pelayers. Por la tarde desde la Casa de los Caballeros de España, salió una compacta comitiva en dirección al cementerio, siendo portadores de una monumental corona que habían de depositar en la tumba de los caídos. Además de esta comitiva asistieron centenares de personas al cementerio en diversos vehículos. En el cementerio se rezó un responso pronunciando un discurso en representación de los Caballeros de España, el barón de Perarmola, superviviente milagroso de la tragedia del barco. Acto seguido se leyeron los nombres de los caídos, pronunciándose por la multitud el presente con el brazo en alto y se depositó la corona. La ceremonia resultó brillantísima e impresionante. Santander ha dedicado hoy un recuerdo emocionado a tantos y tantos mártires de la horda marxista.

Los artículos de primera necesidad de Barcelona

MARSELLA.—Confirmando anteriores informaciones, una persona recientemente llegada de Barcelona ha declarado que las subsistencias han alcanzado en dicha ciudad precios tan elevados como los que a continuación se detallan. Precios corrientes en el mercado de Barcelona: huevos, a 36 pesetas la docena; pollos, a 40 pesetas uno; carne, a 25 pesetas kilo; patatas, a 2 pesetas kilo; bacalao, a 18 pesetas kilo; sardinas, a 7 pesetas libra (la libra fija el precio en 4,50 la libra, antes se vendía a 9,60); cajamaras, a 8 pesetas libra; pan, a una peseta kilo, y leche, a una peseta diez céntimos el litro, pero despachada únicamente mediante prescripción facultativa. Sin embargo, estos precios rigen cuando hay a la venta estos artículos, cosa que no es muy frecuente. De pan, Franco ha dicho que todos los hombres tienen derecho al trabajo y que este trabajo sea humano y remunerado. Todas las ventajas otorgadas al obrero por las leyes sociales que no dictó el odio, serán respetadas y garantidas por su decisión de ser justo y por su amor al pueblo.

por ejemplo, han llegado a carecer en Barcelona durante seis días seguidos. Normalmente se halla racionado a 600 gramos por semana y por persona. En Vilasur y Matarró y en muchos pueblos de la costa catalana, llevan ya dos meses y medio sin pan y más de un mes en San Baudilio de Llobregat. De leche condensada, se carece en absoluto, hallándose paralizada por falta de azúcar la fábrica «Nosotras», de Puigcerdá. Esta es, por lo menos, la versión que circula, aunque cabe también que sea por falta de organización por cuanto hay algún azúcar para la venta al público en algunos pueblos de la zona. Tampoco hay arroz ni naranjas, carencia que, sin duda, es debida a que toda la producción de estos artículos está íntegramente dedicada a la exportación.

Edición de las ocho de la noche

Federación de amigos de la Enseñanza F. A. E.

SECRETARIADO ACCIDENTAL VI Semana de Educación Nacional en Burgos.—Días 1, 2, 3, 4, 5 y 6 de Enero de 1938

Día 1.—A las once apertura. La F. A. E. vuelve a sus actividades... Día 2.—A las diez, don Alfonso Iniesta, presidente de la Federación de Maestros Católicos Españoles...

Donativos recibidos en el Palacio de la División con destino a la Obra Católica de Asistencia al Herido

Doña Carmen Viamanos de Antón, 15 pesetas; doña María Gil de Moliner, 25; don Martín Ávila, para juguetes, 100 pesetas; don Fernando Ausín Martín, médico titular de Humada (Burgos), 9 cajas de medicamentos...

Donativos hechos por la Obra Católica de Asistencia al Herido

A varios individuos que iban al frente 35 prendas de ropa y calzado. A otros dados de alta en Hospitales, 42 prendas; al frente de Soria cinco docenas de camisetas y cincuenta jerseys...

La nueva ESPAÑA que se le sirva con alegría y abnegación

de sus sobrinos residentes en Barcelona, una alcoba, un jarro y palangan de porcelana, tres espejos y tres dentones, una cocinita y enseres de la misma, peso y útiles de limpieza, 43 libritos de cuentos, dos virgencitas y candelabros de iglesia...

Las cajas de ahorros

Ha reanudado su actividad en la zona liberada el Instituto de Crédito de las Cajas Generales de Ahorro, cuyo primer acto consistió en manifestar su adhesión más entusiasta al Glorioso Movimiento Nacional...

Lo que TODA MUJER debe conocer: Señora, Señorita. Es de vital importancia para su salud y tranquilidad que Vd. conozca y adopte las DOLORETAS nuevo medicamento anidoloso, eficaz e inofensivo...

CRONICAS BURLESES El economista o la canalización del Gulf Stream

Hace tiempo que anda en deseos de conocer a un economista alemán. Confieso que no la tenía todas conmigo. Un economista alemán es como para asustar a cualquiera...

En las elecciones estudiantiles de París triunfan las derechas

PARIS.—Se celebraron las elecciones para el Consejo de disciplina en cinco Facultades de la Universidad, resultando triunfante por gran mayoría la lista nacional contra la antifascista...

Junta Provincial del subsidio pro-combatientes

Habiendo acordado esta Junta Provincial la ampliación de las instrucciones publicadas en el B. O. de la provincia del día 4 del actual sobre percepción del recargo del 10% del Subsidio pro-combatientes en todas las localidades...

Se ha hundido el crucero rojo "Méndez Núñez"?

PARIS.—Según una información publicada por el periódico «L'Époque», todavía no confirmada oficialmente, el crucero rojo «Méndez Núñez», chocó con una mina en el Mediterráneo y se hundió.

Disposiciones oficiales

El «Boletín Oficial del Estado», publica las siguientes: Disponiendo sea separado definitivamente del servicio, don Antonio Martínez Muñoz, auxiliar de la Delegación de Trabajo de Ceuta...

El cinematógrafo soviético al servicio de la propaganda en el extranjero

VIENA.—Lenin había ya afirmado que el film constituye en la actualidad el elemento de propaganda más importante en el campo artístico...

Notas militares

PENSIONES.—DESAPARECIDOS Se ha dispuesto que los jefes, oficiales, suboficiales, brigadas y sargentos, cuyo paradero se ignora como consecuencia de acción de guerra, seguirán figurando como presentes en nómina...

Publicaciones

PROFESIONALES GARCIA F. de los RIOS Médico-especialista en PARTOS Y GINECOLOGIA PREMIO EXTRAORDINARIO DE MADRID De la clínica del profesor Koczanová CEDA COSTA DIABETES Consulta diaria PLAZA DE PRIM, 24, Teléfono, 1433

Fallecimiento del maestro compositor Maurice Ravel

PARIS.—Ayer falleció el ilustre compositor Maurice Ravel. Hace unos quince días, había sufrido una operación quirúrgica, de la que parecía haber quedado bastante bien, agravándose en las últimas 24 horas.

Actualmente, tenía Ravel 62 años. Era natural de Ciboure (Bajos Pirineos), siendo su madre vasca y su padre saboyano. Desde hace cuatro años, Maurice Ravel no había hecho ninguna composición musical; se veía acometido frecuentemente de perturbaciones cerebrales que le impedían trabajar...

Notas militares

PENSIONES.—DESAPARECIDOS Se ha dispuesto que los jefes, oficiales, suboficiales, brigadas y sargentos, cuyo paradero se ignora como consecuencia de acción de guerra, seguirán figurando como presentes en nómina...

Publicaciones

CALENDARIO ESPAÑOL Entre los numerosos trabajos de artes gráficas que cada día aparecen en la España Nacional, destaca la reciente publicación del CALENDARIO ESPAÑOL, editado en San Sebastián Annexe sencillo, es de porte elegante y de gran gusto artístico...

Noticias locales

Teatro Principal - Coliseo Castilla

Diario de avisos

Mañana, jueves, además del programa diario, se proyectará un extraordinario documental del

INSTITUTO NACIONAL LUCE, TITULADO

¡Arriba España!

Impresionantes escenas: Desmanes de la horda contra Dios y contra España, en iglesias, en el Cerro de los Angeles, viéndoles apuntar con los fusiles al monumento del Sagrado Corazón, y apreciando la guerra con todo su vigor en verdaderas luchas casi cuerpo a cuerpo. La Falange que combate en carreteras, en montañas, en pueblos, en ciudades. El Generalísimo dando un abrazo al glorioso general Mola en el balcón del Palacio de Capitanía, en Burgos, y después aclamado por el pueblo en la escalinata de nuestra Catedral, y todo ello con el grito unánime de

¡ARRIBA ESPAÑA!

Junta Provincial de Precios

Importante para todos los almacenistas y traficantes de aceite de oliva y público en general

CIRULAR
Esta Junta Provincial de Precios, en su última reunión y a la vista de los precios fijados para el aceite en origen, ha acordado, que para la venta de este artículo en la provincia, sigan los siguientes, a partir del 1.º de Enero:
Precios a que deberán vender los almacenistas de esta capital y provincia:
Aceite refinado neutro, 2,62 pesetas kilo.

Cabeza, 2,50.
Patatas y orejas, 2,50.
Lo que se hace público para su más exacto cumplimiento, advirtiéndose que los infractores serán severamente sancionados.

Semana de Educación de la F. A. E. Hospedajes

Se ruega a los particulares y fondistas que puedan proporcionar hospedaje o habitaciones para dormir a los seminaristas, durante los seis días primeros de Enero próximo, lo manifiesten en sus oficinas: Avellanos, 1 duplicado 3.º izquierda.

Las damas al servicio de España

Se va a entronizar en su domicilio el Sagrado Corazón de Jesús

El día 2 del próximo Enero, a las seis de la tarde, tendrá lugar en el taller del vestuario de damas al servicio de España instalado en el Internado Teresiano, un acto altamente simpático y cristiano, cual es el de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús. La ceremonia será sencilla, dentro de su solemnidad, y a ella asistirán el señor arzobispo y las autoridades civiles y militares.

Coincide esta fiesta con la inauguración de los trabajos que en lo sucesivo pasarán a depender directamente de la Intendencia Militar. Como es sabido, en ese taller se confecciona el uniforme para el Ejército y ropas de abrigo para los soldados que luchan en los frentes y allí trabajan, desinteresadamente, señoras y señoritas que se desvelan por atender a nuestros bravos combatientes.

ANUNCIO A LOS PROPIETARIOS DE FINCAS RUSTICAS Y AYUNTAMIENTOS DE LA ZONA LIBERADA DE ESPAÑA

La GRANJA DE SAN JUAN, que tiene por misión el fomento del arbolado de toda clase, signo de cultura y base de la riqueza, pone a la venta en la presente temporada 200.000 árboles frutales, magníficos ejemplares, a precios sumamente económicos, como podrán apreciar por el catálogo, que se remite gratis a quien lo solicite.

GOBIERNO CIVIL

Recaudación obtenida en la suscripción del «Aguilón» pro-combatiente, en la capital y provincia, hasta el día 28 de Diciembre de 1937.

Suma anterior, 466.675,23 pesetas. Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Olmillos de Sasamán, 15 pesetas; don Valentín González Blanco, de Burgos, 5; Cuadro Artístico de Roa, por una función teatral, 188.

Suma y sigue, 466.863,23 pesetas.

VISITAS
Hoy ha recibido el señor gobernador civil las siguientes:

Don Fernando Badía, magistrado; señor delegado provincial de «Auxilio Social», señor delegado de Trabajo.

PIDA SIEMPRE
Plátano «MAS»
Selección - Calidad

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

JEFATURA LOCAL

Todos los jefes de escuadra que no han entregado las filiaciones de los camaradas de su escuadra a la C. N. S., las entregarán en esta Jefatura Local, antes del día cinco de Enero próximo. Los jefes de las escuadras números 4, 16, 17 y 18, se presentarán en esta Jefatura, mañana, jueves día 30.

Burgos 29 de Diciembre de 1937. II Año Triunfal.—El jefe local, Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Parque de Intendencia de Burgos
Teniendo necesidad este Parque de adquirir VEINTICINCO MIL (25.000) kilogramos de lana para colchones, se invita a los almacenistas de la plaza para que presenten ofertas hasta el día 31 del corriente.

Anisados y licores
Aguardientes de orujo, coñacs, vermouths, vinos de Moscatel, jerez, etc. CALIDADES SUPERIORES
Mariano del Barrio
Fabrica de licores - ALHONDIGA

Concurso poético de «Mio Cid»

La Revista de Literatura y Arte editada en Burgos, que abrió un Concurso Nacional de Poemas, sobre hechos, figuras y símbolos del Movimiento Nacional, advierte entre los numerosos requerimientos de muchos lectores desde Huesca y también desde el frente, solicitan ampliación del plazo de admisión de originales, que accede a prorrogar éste hasta el 15 de Enero.

La dirección de «MIO CID» encarga a los concursantes que adviertan a los censores de sus respectivas localidades, que garren el sobre conteniendo el lema y la dirección.

Además de los tres premios especiales anunciados, consistentes en «Medallas al Mérito Poético», se concederán dos nuevos premios consistentes en objetos de arte, donados por entidades públicas y oficiales.

TELEGRAMAS DETENIDOS

En las oficinas de Telégrafos se hallan detenidos los siguientes despachos: De Fuenteovejuna, para Masy Zafra Martín, oficial; Talavera, Guillermo Santos, Intervención Marina; Monreal, comandante puesto de la Guardia civil, San Pedro; Sevilla, Lázaro Urga, Junta Técnica; Melilla, doctor López Moreno, Cruz Roja; Calatayud, Julián Silvestre; León, Enrique Martínez, Bon. Auto; Montilla, Jesús Peiro, Santa Sida, 12; Palma, Petra Regalado, número 1; Porcuna, Joaquín Roca, Huerto de Rey, 26; Torrelavega, Ramón Castañeda, sexto Cuadro Ejército; Fuencayón, Carlos Sancho, San Cosme, 31; Sevilla, Tomás Gil Ruiz, Almirante Bonifaz, 97; Lugo, Víctor Marín, Bailón, 6.

AVISO

Pongo en conocimiento de mi distinguida clientela y del público en general, la apertura del acreditado establecimiento de vinos y comidas

«LA FLORIDA» por su antiguo propietario
Constantino Santamaría
dónde seguirá sirviendo con el mayor esmero
Santa Dorotea, 1

Arboles frutales

Se venden en la Diputación provincial, procedentes de sus viveros, de excelentes clases, y buen desarrollo, al precio de 1,50 pesetas plánton, las especies de manzano, pera, cerezo, guisado y castaño. Hay disponible una gran partida de ciruelos claudios, de gran desarrollo, al precio de 1,00 plánton.

Los jefes, oficiales y suboficiales en su continua relación, se presentarán con urgencia en la primera sección de Estado Mayor de la Región Militar, para un asunto que les interesa:
Don Emilio Aznar y Puente, don Pedro de Heredia Gutiérrez, don Torreda Alemán, don Aósé Pérez Guerrero Ortiz, don Antonio Coromina, don José Manuel Villegas Silva, don Jaime Viñas Forch, don José Blewario, don Miguel Enrique García y don Fernando García de Aclit y Pasador.

ACADEMIA BARBOSA
Matemáticas - Topografía - Mecanografía - Hacienda - Correos
Teléfonos - Radios - Copias
Matrícula gratuita según los casos
San Pastor, 14 y 16, bajo

La misa que se celebre mañana, día 30, a las once, en el Santísimo Cristo (Catedral) será aplicada por el elector descansa del alma de la

Doña María de los Dolores Díez Ramírez de Almagro
Q. E. P. D.

La Conferencia del Carmen de San Vicente de Paúl, ruega a todas sus socias así como a dicho acto piadoso y hace extensiva esta invitación a las demás asociadas de todas las Conferencias, así como a las amistades de la finada, por lo que anticipa las gracias.

ANIS DE LA ASTURIANA

Anuncios económicos

ARRIENDOS: PISO céntrico, hasta 50 duros. SE OFRECE... COCINERO... MUCHACHOS... OFICIAL... MECANICO... SE NECESITAN... OLOCACIONES... MATRIMONIO... SE NECESITA... ENSEÑANZAS... PERDIDAS... HUESPBDES... VENTAS... RADIO... NERBI... CAJAS CAUDALES... TERRENOS... VARIOS... REPARACION... IMPRENTA DEL DIARIO DE BURGOS

CLAUSURA DE LA ASAMBLEA NACIONAL DEL S. E. M.

Raimundo Fernández Cuesta, Secretario general de F. E. T., señala a los maestros sus obligaciones y habla de lo que ha de ser la cultura en el Estado Nacional-Sindicalista

Unas palabras del jefe nacional del S. E. M. y un breve discurso del delegado nacional de Educación.-La asamblea se ha clausurado en medio de gran entusiasmo

El S. E. M., que ha celebrado en días precedentes su Asamblea Nacional, con concurrencia de gran número de delegados, ha rematado a mediodía de hoy, con su solemne acto, sus trabajos.

La sesión de clausura tuvo lugar, en el marco de la Sala de Sesiones del Ayuntamiento de Burgos, que se ofrecía presidida por la bandera nacional sobre la cual se veía un Crucifijo y los retratos del Caudillo y de José Antonio llevando como fondo la enseña nacional y la rojinegra de la Falange.

LAS AUTORIDADES

Para las doce de la mañana se encontraban en el despacho de la Alcaldía, acompañados del señor Cuesta y numerosos capitulares, los consejeros nacionales de F. E. T. y de las JONS, don Pedro Sáinz Rodríguez y don José María Valiente, un ayudante del general Jordana presidente de la Junta Técnica del Estado, vicepresidente de la Diputación señor Díaz Oyuelos, secretario provincial de F. E. T. Conde, jefe sindical Andino y otras personas, esperando la llegada del secretario general de Falange Española Tradicionalista, don Raimundo Fernández Cuesta.

Burgaleses:

En los días anteriores a los Reyes Magos, ningún niño pobre deberá quedarse sin el donativo de su entrada para asistir a los espectáculos que el día 30 se celebran en su beneficio.

El secretario general penetró en el Ayuntamiento a las doce del mediodía, acompañado de los señores Sáinz Rodríguez y Valiente, quienes le saludaron con el saludo por todos los concurrentes al acto. Entre los que se encontraban numerosas autoridades pedagógicas y docentes.

Pasó al despacho de la Alcaldía, acompañado del señor Cuesta, y después de breves instantes se dirigió al Salón de Sesiones, dando comienzo el acto.

ILLEGA EL SEÑOR FERNANDEZ CUESTA

Momentos después de las doce, hizo su entrada en Casa Consistorial el secretario de F. E. T., don Raimundo Fernández Cuesta, acompañado por el jefe nacional del S. E. M., don Antonio Juan Oñansa; inspector nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T., Muñoz Mateo y otras personas.

El secretario general penetró en el Ayuntamiento a las doce del mediodía, acompañado de los señores Sáinz Rodríguez y Valiente, quienes le saludaron con el saludo por todos los concurrentes al acto. Entre los que se encontraban numerosas autoridades pedagógicas y docentes.

Pasó al despacho de la Alcaldía, acompañado del señor Cuesta, y después de breves instantes se dirigió al Salón de Sesiones, dando comienzo el acto.

LA SESION DE CLAUSURA.-LABOR DE LA ASAMBLEA

Ocupa la presidencia el señor Fernández Cuesta, que tiene a su derecha al representante del general Jordana, secretario provincial de F. E. T. y a su izquierda al delegado nacional de Educación, señor Sáinz Rodríguez, presidente de la Diputación y señor Valiente.

Abierta la sesión, el jefe nacional del S. E. M., pronuncia un breve discurso dando cuenta de la labor realizada por la Asamblea en sus tres días de actuación así como del resultado de la misma.

Durante estos días hemos trabajado en tres temas fundamentales: el estudio del "Dopolavor" o trabajo de educación popular, que ha sido consecuencia de lo que hicimos en la última Asamblea que fué la primera, en la cual dimos fe pública de nuestra existencia y que tuvo lugar en Valladolid; estudio de una revista de orden pedagógico, educacional y profesional que vincule los deseos y los intereses de todos los que nos preocupamos por el sostenimiento de la Escuela nueva y finalmente nos hemos ocupado de cuestiones de orden puramente interno; de cómo podrá encuadrarse el S. E. M., dentro de las organizaciones rectoras y educacionales del Estado nacional-Sindicalista.

El S. E. M., manifiesta públicamente que dentro de la retaguardia es el servicio en guardia permanente porque sus afanes —concluye diciendo— son también permanentes y tienen estas tres dimensiones: Arán de servir a Dios, supremo Señor; afán de servir a España, Señora de nuestras ansias imperiales, a través de nuestro Caudillo Franco, jefe Supremo de Falange y servir al niño que es tesoro permanente en el servicio para la España que amanece.

EL DELEGADO NACIONAL DE EDUCACION

Habla a continuación el delegado nacional de Educación don Pedro Sáinz Rodríguez, el cual comienza por afirmar que los trabajos de la Asamblea han sido satisfactorios.

Creo —dice— que si cuantos se preocupan hoy angustiosamente por cuál puede ser el porvenir de España hubiesen presenciado la seriedad, serenidad, objetividad y amor con que aquí se ha trabajado, verían abiertos sus corazones a la esperanza.

Hoy día la gran tarea de nuestro Movimiento, es crear una España nueva y

muchos de los materiales que la realidad nos ofrece, no son nuevos sino que son viejos. Tomemos como ejemplo las bases de la España Nueva confiando en que la Revolución total será una obra de futuro y para ello tenemos que sentar la base primordial de la educación de la juventud.

Por tanto cuanto se haga en la Pedagogía en este sentido será sentar las posibilidades de que los niños que mueven este gran resurgir no sean una ilusión sino una realidad segura en un futuro próximo.

Se ha estudiado la educación popular, problema que honestamente han planteado los maestros españoles en estas conversaciones y han reconocido que se encuentran ante un grave problema doctrinal consistente en que toda la formación doctrinal que aquellos recibían del Estado estaba basada en el idealismo cuando en la actualidad meo distantes en absoluto a las que han de regir en el futuro de España, para lo cual se necesita un órgano que sea la Revista única nacional del Magisterio, desde la que se irán dando las consignas del nuevo ideal de la Pedagogía nacional.

Finalmente se han ocupado de las cuestiones de reglamentación y encuadramiento del Sindicato dentro de los organismos del partido y a este respecto quiero hacer público que aquí se ha advertido una inquietud primordial y un sentimiento común: la necesidad de la unificación definitiva de todos los maestros españoles, respondiendo a unas mismas normas educativas que deben ser las normas del Estado, en cuanto a la educación nacional. A todos los organismos que no pertenecen todavía al S. E. M., les digo que ninguna dificultad habrá para esa unificación, ni doctrinal, ni jerárquica, ni de cualquier otro orden, porque el S. E. M. tiene sus brazos abiertos para recibir a todos los maestros de España, ya que el Movimiento no tiene carácter de partido sino que es eminentemente nacional, que es católico, nacional y jerárquico.

Y finalmente una expresión de lo que sería las consignas de la Pedagogía nacional, consignas que no serán oficiales del Estado sino que serán un deber de los maestros.

En nombre de aquellos que luchan por una España Grande y Justa, en nombre de aquellos que cara al frío y pecho al fuego, son bálsamo de tu tranquilidad, en nombre de aquellos que mueren para legar a tus hijos Patria Paz y Pan, en nombre de aquellos que confían en tu sentido de solidaridad, suscribe una "FICHA AZUL".

claire así, pero que son preñado de una organización doctrinal severa y poderosa.

Ho observado —concluye diciendo— un sentido de responsabilidad. Eso es el sentido que debemos tener. Una conciencia de nuestra responsabilidad porque en nuestras manos está el porvenir de lo que más amamos: la Patria española.

EL DISCURSO DE CLAUSURA.-DON RAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA HABLA A LOS MAESTROS DE SUS OBLIGACIONES PARA CON ESPAÑA Y DE LOS RUMBOS NACIONALES DE LA LABOR PEDAGOGICA FUTURA

Finalmente, pronuncia un importante discurso de clausura, el secretario general de F. E. T. y de las JONS, don Raimundo Fernández Cuesta, que se expresa así:

"Autoridades de Burgos, maestros españoles, camaradas del S. E. M.: Es para mí un orgullo y una satisfacción encontrarme entre vosotros en estos momentos, presidir vuestra sesión de clausura y tener como tal motivo la ocasión de poder dirigir un saludo, de dirigir unas palabras breves, concisas porque nuestro estilo es sobrio y sencillo, pero llenas sin embargo de afecto y de simpatía.

Durante varios días habéis trabajado arduamente para formar las consignas pedagógicas del Partido, normas y consignas producto de vuestros estudios de vuestra preparación y de vuestro entusiasmo, que una vez estudiadas, meditadas y aprobadas por las Juntas correspondientes se convertirán en nuestras consignas pedagógicas del primer grado de la enseñanza.

Pero todas estas normas, todas estas consignas, por perfectas que sean en su tecnicismo y construcción científica, aunque representen la expresión de vuestros afanes, deseos y entusiasmos de toda una vida consagrada a llegar a dominar una disciplina y el problema de la enseñanza en España, por lo mismo que han de servir de base a la formación de la juventud, de la niñez española, que es tanto como decir la España futura, necesitan hallarse rodeadas de un clima de un ambiente que les sea propio; necesitan de una autenticidad de substancia, de una impregnación falangista, de una exactitud en su desarrollo, que no podréis dar si no os desposáis de los resos de formaciones intelectuales pasadas que aún podéis tener, de los residuos liberales que pueda haber en vuestros cerebros, —porque no en vano hemos formado en el clima asfixiante, al que no pudimos susbarnos— y si no tenéis en la vida y en la cultura el concepto que da la vida y la cultura tiene la Falange.

La cultura en un sentido colectivo no es más que el exponente de la capacidad creadora de una nación en el orden científico y en el artístico. Pero si la cultura en el mundo liberal se convierte en un patrimonio privativo suyo que puede dilapidar o menguarse como quiera o encerrarlo en los muros de su egoísmo para su uso personal o convertirlo en mero dilettantismo y no en pura vanidad, o solar de su espíritu en la España de Franco, la cultura ha de estar sometida plena y totalmente al servicio de la unidad y del destino de España, y ha de servir de aglutinante, entre todos los españoles y no de germen disgregador o extranjez.

Y el español, cuanto más culto y preparado más obligado está a poner toda la riqueza espiritual de que dispone al servicio de la Patria y no al servicio de su metro o encumbramiento personal.

En el mundo liberal el erudito, el investigador, el estudioso es el sacerdote de una Religión universal sin entronque nacional alguno que ve al hombre como un fenómeno económico y la vida como un conjunto de exigencias y necesidades económicas también. La cultura va dirigida única y exclusivamente a llegar a concebir y a dominar las leyes de la Naturaleza como condición indispensable para el progreso de la Humanidad; no nos sirve ni la unidad ni la concepción de la cultura. Para la Falange la cultura tiene que ser una de las piezas más poderosas y vitales del organismo nacional, que este tiene derecho a exigir a armonía con las demás que lo integran no de una manera anárquica e indiscriminada sino en orden y jerarquía y tan útil a la Patria como la ciencia y la técnica.

La cultura, la enseñanza, no puede ser, pues una cosa neutra, apolítica, al margen del sistema físico-político del Estado, moviéndose en un Mundo independiente y egocéntrico, sino que ha de tener una responsabilidad colectiva y nacional, porque su misión ha de ser colectiva y nacional también.

Y ha de ser al mismo tiempo tradicional y nueva, edificio construido sobre una base piramidal, en su estructura, en sus líneas clásicamente españolas, con materiales modernos, ligeros y polvos de la carnea liberal, Weismanniana, marxista, sin iristiones libres de Enseñanza con santos laicos en sus puertas.

Ya véis si vuestra tarea es ingente y está llena de responsabilidad. A vosotros os corresponde nada menos que la tarea de formar al español del mañana, y evitar a todo trance el hacer a un hombre-máquina, un látigo del músculo, un materialista grosero o un pedante intelectual que se crea sólo a un cerebro vagado por el mundo unido a un cuerpo de trapo, sin exigencia ni vida, sino hacer un hombre completo: carne y espíritu, corazón que sienta, inteligencia que discurre, individualidad propia, diferenciada completamente, capaz de perderse o de salvarse, temeroso de Dios, amante de su Patria y que mire a la vida no como un goce y diversión sino como un acto de servicio, como un instrumento que Dios ha puesto en sus manos para un fin superior, nacional y cristiano.

¿Qué has hecho por España?
Los soldados necesitan prendas de abrigo.

a cuya realización debe consagrarse cada día es preciso.

Por eso os digo también que vuestra tarea, vuestra labor, es hacer una enseñanza popular y unitaria. Popular, en el sentido de que no ha de constituir el privilegio de una clase determinada, sino que sea un derecho de todos los españoles, y la obligación de todos los españoles también, y que sea unitaria en el sentido de que se realice el milagro de que los españoles podamos volver a entendernos, porque en España resulta que hay muy pocas personas que se puedan entender; y que podamos volver a entendernos, no sólo por la semejanza de las palabras o de los sonidos que digamos o pronunciemos, sino por la igualdad de los conceptos y de las ideas que profesemos, ya que es hora de que se acaben toda esa cultura y todas esas intelectualidades específicas de derechas, de izquierdas o de centro, para que no haya más cultura ni más intelectualidad que la cultura y la intelectualidad de España.

Y tenéis también la obligación, maestros españoles, de impedir que en los cerebros de los niños puedan arraigar el separatismo, el marxismo, la irreligiosidad, formando una generación nueva totalmente distinta de las generaciones anteriores, no por una diferencia cronológica, sino por una diferencia de formación intelectual y espiritual, evitando de esa manera que en España se repita el fenómeno que ocurrió en el extranjero, que se dio lugar más de un siglo, en que se vimos al enemigo con las armas, él nos venció con sus doctrinas y en que si tuvimos un Dos de Mayo, una Constitución, un Bajtán y un Arapiles, tuvimos después unos doceañistas que representaban precisamente el triunfo de los principios opuestos a aquellos por los que el pueblo español había luchado y había combatido.

Os corresponde a vosotros también la obligación de crear un misticismo nacional que oponer a la amenaza de secas rojas y bolcheviques y combatir la revolución destructora en el campo de las ideas, no con una contrarrevolución sino con otra Revolución, la nuestra, cristiana, nacional, fecunda, constructiva.

Y tenéis la obligación de sembrar en los cerebros infantiles ideas de hermandad, de compañerismo, de camaradería entre todos los niños de España para contrarrestar la labor que se está haciendo en la zona roja, donde a los niños que aún viven en ella de sus maestros, o mejor dicho, los torturadores de sus cerebros o envenenadores de su alma, les obligan actualmente a anunciar en sus escuelas los cánticos lúgubres, repletos de rencor, siguientes: que se acuerden los frutos, se morirán las palomas, se emnegrecerán las aguas, las ramas se quedarán sin flores, si la Falange llegara a dominar en toda España, como si la Falange fuera la bestia negra sembradora de muerte y destrucción, cuando sabéis que la Falange es todo lo contrario, cuando la Falange es alegría poética, es espíritu juvenil, es energía creadora, es luz que vivifica, es convivencia humana, y cuando la Falange quiere traer prendas cinco rosas en las flechas de su haz.

Y, por último, tenéis, maestros españoles, el ineludible deber, que no podéis esquivar en modo alguno de hacer comprender a esos niños de manera definitiva y para siempre, que por encima de su origen aristocrático, burgués o proletario, que por encima de su condición, de sus diferencias de clase, está esa magnífica condición de español, para que mañana, cuando sean hombres el gesto de odio clasista, lo sustituyan por el de amor y de paz de españoles de todas las comarcas, de todas las regiones, de todos los pueblos, de todas las clases y de todos los partidos unidos indisolublemente y para siempre.

Y ahora este grito y esta consigna, es el grito y consigna que yo os doy a vosotros, clausurada esta Asamblea: Yo os digo, maestros españoles, arquitectos de la juventud, escultores de la infancia, soldados de la retaguardia: olvidad vuestras diferencias personales, concordad vuestras creencias católicas en los planes de una superación nacional y agruparos en

"Ayudad a la cabalgata de los cadetes"

Los Reyes Magos pasarán

El día de los Reyes amanecerá bello, alegre y atractivo sonriendo. Los niños ansiarán el momento de despertar. Son las vehemencias de los años, de los pocos años. Ese despertar, es el despertar anhelado. Apenas extinguido el rumor de los villancicos, cuando no quedan en el aire eco alguno de sonajas, ni rongo sonido de zambombas, se empezó a pensar en los Reyes Magos. Ya habían emprendido los mormarcas orientales su viaje anual a lo largo de los caminos petrificados por el hielo. En las imaginaciones niñas, las quimericas figuras toman formas de doctadas realidades y la fantasía, les hace refulgir como soles de pedería, y en el séquito, un séquito numeroso y pintoresco, abundan los esclavos negros y los camellos que transportan en sus jorobas todo un caudal de ilusiones.

Los niños, en las noches de Diciembre, amorosamente agrupados junto a la chimenea de la habitación, al amparo cariñoso de su madre, oyen con atención la relatada historia de estos mormarcas generosos. La firmeza de la vista, nos los presenta como augustos señores. Mudos, impacientes, siguen la narración con tan extraordinario interés, que absorbe por completo sus sentidos. Saltan y revolotean las llamas entre los troncos de la clásica, vieja y tradicional chimenea; en la calle, silba el aire premonizador de fuerte helada, una ráfaga golpea los cristales, como alma en pena que pide perdón de sus yerro pasados y asilo y defensa como peligros inminentes, cae la lluvia monorrítmica, penosa, cansadamente sobre las sucias losas de la calle; exhala algún relampago su siniestro resplandor de azufre, y sin embargo, los fenómenos no turban ni un ápice la atención de los pequeños, ni se empavorece su espíritu por el fríste espectáculo de la tormenta.

Atienden a lo que su madre les relata. Es un hilo dorado en donde sujetan las ilusiones niñas como collar de ensueño. Conquistados por la magia del relato atraviesan los campos hosiles, desiertos y solitarios bajo el invierno inelmente. Se figuran, obsesionados, a la multiplicar caravana, andando hacia ellos, sin tregua, sin descanso. Y ven las caras paternales de Melchor y de Gaspar, y sienten las inquietudes del medio, frente al gesto duro del negro Baltasar, cuyos ojos, nerviosos brillan en la obscuridad de sus mejillas, con el mismo fulgor fosforescente que el de los gatos en medio de la noche.

Supuran a la nieve el tierdo blancas alfombras. Sobre ellas se van tan augustos viajeros. Los ámbolos púrpura y florosos, como espíritus de condenados sujetos al martirio cruel que los desahora, parecen que en su estado ya puede volver a repetirse el fenómeno histórico, por desgracia, que se dio lugar más de un siglo, en que se vimos al enemigo con las armas, él nos venció con sus doctrinas y en que si tuvimos un Dos de Mayo, una Constitución, un Bajtán y un Arapiles, tuvimos después unos doceañistas que representaban precisamente el triunfo de los principios opuestos a aquellos por los que el pueblo español había luchado y había combatido.

Entre entusiastas vótores se cerró la sesión de clausura a las doce del mediodía, con la lectura del Himno Nacional, siendo de pedido por las autoridades, alcalde y asambleístas con una gran ovación al señor Fernández Cuesta al abandonar el Palacio Municipal, en el que durante la ceremonia se izaron las banderas nacional y rojinegra de la Falange.

El acto de clausura concluyó momentos antes de la una de la tarde.

Estación de Burgos

Relación de los vagones que han de ser puestos al descargo para las ocho horas del día 29 de Diciembre de 1937:

Serie y número del vagón U. 3427. Expedición, 6242. Procedencia, Ponferrada. Mercancía, carbón. Consignatario, P. Hernando.

Mf. 2656. 1995. Ponferrada, carbón. H. Provincial.

K. 13503. 6667. Córdoba, ac. de. Rodríguez Hermanos.

J. 2631. 328. Ainzón, vino. A. Arribas.

Zg. 15. 1433. Olazagutia, cemento. Viuda Rodríguez.

Gt. 3144. 4756. Bañuel, alfalfa. G. Litago.

Vagones dejados de descargar el día 28 de Diciembre de 1937:

Serie y número del vagón U. 2215. Expedición 5574. Procedencia, Torre. Mercancía, carbón. Consignatario, B. Gómez.

M. 19. 5785. Féculas, ácido. Seda.

K. 13794. 85. Villafra, sal. Viuda Díez.

K. 13259. 5823. Rentería, papel. DIARIO DE BURGOS.

Burgos 28 de Diciembre de 1937.—El jefe de estación, V. Hernández.

cribí Danje, pusieron como de regocijo de los viajeros, sus ramas retorcidas, levantándolas hacia arriba, en nuevo estilo, en perpetuo clamor de piedad.

Y así, con afán fuerte, interminable, pasan días y días y con ellos se acerca el esperado. La víspera es de sobresalto y de locas impacencias. Las manos tiemblan que aún no aprendieron a llevar la pluma, la cogen agarradamente y con sus regordetes dedos escriben sujetando el redondo paliolo, dictados bajo los rizados blondos, de donde sale la petición ingenua siempre, con el mismo comienzo acariciador: «Queridos Reyes Magos».

Y otra y otra vez, quisieran ver la relación de la venida de tan magnos caballeros, pero las manillas del reloj avanzan sobre su esfera y se va apresurando la hora de la cena y del dormir.

Las últimas miradas, tras el beso materno, al balcón de los zapatos, y después... cuando la madre va a vigilar los cuerpos de las criaturas ve a las atormentadas cabezas reposando sobre el blanco de las almohadas con unos ojos de espíritu que abren las honduras de la imaginación y frente a ellas cruza la comitiva mágica estelando resplandores y dejando en la altura de los cielos un camino de felicidad.

Y los reyes pasan y hasta el año siguiente no los volveremos a ver, y tras la aspiración compensada por ellos en este año, vendrá otra mayor. Y seguimos queriendo y deseando, porque en nuestra vida, va una estrella simbólica de guía, ambiciosa, que siempre busca un más allá. Siempre un descolgado de nosotros, una ilusión ofrendada en lo íntimo de nuestra conciencia, adernada por un igual a los reyes que se forja la imaginación vertiginosa de un quichillo, ¡yay! de los que lo ven pasar indiferentes y no los vuelven a encontrar en el penoso andar de la existencia.

FERNANDO DANCAUSA
de Prensa y Propaganda de la Sección Cadetes

Ayudad a los cadetes en la cabalgata que organizan pro niños pobres. En los locales de la Falange Femenina, se reciben donativos para tan laudable fin.

NOVENARIO

En la parroquia de San Nicolás (temple de la Sagrada Familia), se está verificando un novenario de misas de requiem en sufragio del alma de don Teodoro Ortiz del Pi Fernández, que falleció en esta ciudad el día 12 del actual, a los 70 años de edad.

A su afligida esposa doña María Gómez; hijos don Joaquín y doña Carmen; a su hijo político, nuestro querido y distinguido amigo, don Lucio Barquín (industrial de esta plaza), nietos y demás familia, reiteramos nuestro más sentido pésame.

MISA DEL GALLO

A las doce de la noche del día 24, en la iglesia del Colegio de los Sagrados Corazones, se celebró con gran orquesta, la santa misa, viéndose el templo completamente lleno de fieles.

Muchas fueron las personas que se acercaron a la sagrada mesa a recibir el pan de la Eucaristía.

CASINO

Como todos los años, esta importante Sociedad celebró en su día general ordinario, para la renovación parcial de su Directiva, revisión y aprobación de cuentas y lectura de la Memoria. Aprobadas estas dos últimas, se hizo la votación de cargos, quedando constituida del modo siguiente: presidente, don Luis de Juna Rubio; vicepresidente, don Cenobio Ortega; tesorero, don Pablo Areso; vicepresidente, don Sauro Sabando; secretario, don Daniel Arriagacitia; vicepresidente, don Luis Sa Martín; bibliotecario, don José Alcina y vocal, don Blas Larrégola.

El resumen de ingresos durante el año, asciende a 51.036,53 pesetas, y el de gastos, a 45.995,70 pesetas, quedando un saldo a favor de 5.040,83 pesetas.

Entre otras cosas, se dió cuenta de las cantidades con que el Casino ha contribuido a las dcas suscripciones patrióticas, para el Glorioso Movimiento Nacional.

Enhorabuena a todos.

JEREZ "LA RIVA"

CONCAC... "LA RIVA"

Crónica judicial

Sesalamientos para mañana
 Audiencia provincial

Juicio oral procedente del Juzgado de Instrucción de Brviesca, seguido contra Ciriazo Navas Herrero, sobre dano.

CRISTALERIAS COMPLETAS

"LA COCINA"

MIEMBRO ROYAL DE LA ASOCIACION DE MODELISTAS ESPECIALISTAS PARA LA FABRICA DE CAFE

Vicente P. Canales
 A. Bonifaz, S. BURGOS